



LA RIOJA El trauma colectivo de Lardero tras el crimen del niño **P19**



BREXIT Literatura para entender el desmoronamiento británico **P28**

EL DESAFÍO DE LA CRISIS AMBIENTAL / ENCUESTA DE 40dB.

Amplio apoyo a la lucha climática pero no a gravar el combustible

Un 89% ve urgente actuar y crece la preocupación por los fenómenos extremos

El 63% respalda que se ponga fin a los vehículos de combustión en 2035

Un 60% compraría hoy un coche eléctrico, pero un 53% lo ve demasiado caro

M. PLANELLES / M. Á. MEDINA **Madrid**

Un 89% de los españoles considera muy o bastante urgente actuar contra el cambio climático, según una encuesta para EL PAÍS de 40dB. Ese porcentaje sube al 94% entre los jóvenes, entre 18 y 24 años. La cifra supera el 90% entre votantes de izquierda, pero es ma-

yoritaria entre los de todos los partidos. También es sólida la mayoría que apoya el final de los vehículos de combustión: un 63% respalda que se adelante a 2035 el veto a los motores contaminantes, como prevé Bruselas. Más del 65% afirma que le preocupa más el cambio climático después de los fenómenos meteorológicos ex-

tremos de este año. Un 60% compraría ahora un coche eléctrico, pero un 52% apunta a su precio como un impedimento para ello.

EDITORIAL

Una encuesta para el futuro

PÁGINA 10

Las medidas con menos apoyo son las fiscales: un 53% rechaza pagar más impuestos por las actividades más contaminantes y un 68% se opone a que el Gobierno grave más la gasolina y el diésel. La encuesta toma el pulso a la causa ambiental ante la conferencia sobre cambio climático que se celebra en Glasgow. **PÁGINAS 20 Y 21**



Los líderes del G-20, reunidos en Roma, se hacen la foto de familia arrojando monedas a la Fontana di Trevi. / GUGLIELMO MANGIAPANE (REUTERS)

El G-20 promete esfuerzos para frenar el calentamiento sin concretar cómo

Los líderes acuerdan dejar de financiar instalaciones de carbón en terceros países

A. RIZZI / D. VERDÚ, **Roma**
Los líderes del grupo de países del G-20, que representa el 80% de la economía y de las emisiones contaminantes del planeta, acordaron ayer en Roma hacer esfuerzos para contener el calentamiento global a 1,5 grados so-

bre el nivel preindustrial. Ese objetivo "requerirá compromisos y acciones significativas y eficaces por parte de todos los países", dice el comunicado final de la cumbre. Pero este pacto no contiene compromisos de calado para acercarse a esta meta;

esa misión corresponderá a la conferencia sobre cambio climático COP26, que se inauguró ayer en Glasgow. En el documento del G-20 se promete acelerar el fin de las subvenciones a los combustibles fósiles y se reitera el compromiso de movilizar

unos 100.000 millones de dólares anuales para los países más desfavorecidos. Lo más concreto de las medidas acordadas ayer es el compromiso de dejar de financiar la construcción de plantas de carbón en países terceros. **PÁGINAS 2 Y 22**

La confesión de siete arrepentidos cerca al PP en otro juicio

La Audiencia examina los tratos de la 'trama Gürtel' en Boadilla

J. J. GÁLVEZ, **Madrid**

La Audiencia Nacional juzgará a partir del 10 de noviembre otra rama del caso Gürtel, la red de corrupción que cerca al PP por la concesión de contratos públicos a cambio de mordidas. En esta ocasión se examinan los negocios en Boadilla del Monte (Madrid), con la presunta connivencia de su alcalde. Siete acusados, de los 27 que el juez envió al banquillo, han confesado su implicación en la trama y respaldado por escrito la tesis de la Fiscalía. **PÁGINAS 14 Y 15**

Argelia corta el mayor de sus gasoductos con España por la crisis con Rabat

FRANCISCO PEREGIL, **Rabat**

El presidente de Argelia, Abdelmayid Tebún, confirmó anoche el corte del transporte de gas mediante el gasoducto Magreb-Europa (GME), que pasa por Marruecos. Tebún justificó la decisión en "las prácticas de carácter hostil del reino de Marruecos, que atentan a la unidad nacional de Argelia". La crisis afecta a España, que recibió por esta tubería 6.000 millones de metros cúbicos de gas el año pasado. Argel promete suministrar a España por el otro gasoducto, el Medgaz, y mediante barcos. **PÁGINA 43**

deportes

El empate de la Real Sociedad con el Athletic aprieta la cabeza de LaLiga

El Atlético de Madrid da un baño al Betis **P33 Y 34**

Un Barça sumido en la baja autoestima espera a Xavi **P35**

Los montañistas de riesgo extremo, en el diván **P39**